

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 cts.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XVI.—Número 6.058

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas.

PALMA DE MALLORCA, VIERNES 15 DE JULIO DE 1910

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 32. — Teléfono, n.º 6

Crónicas de arte

MÚSICA

Después de los centésimos aniversarios de Mendelssohn, Chopin y Schumann, siguió el de Otto Nicolai, el celebrado autor de la linda ópera cómica «Las alegres comadres de Windsor». Los principios de la carrera artística de Nicolai cayeron en la época del florecimiento de la música italiana cuyos idólos fueron Rossini, Bellini y Donizetti. También el joven alemán sufrió el ascenso de esta brillante pléyade, hasta que, poco antes del término de su corta vida, supo emanciparse de la tutela italiana y producir su obra maestra «Las alegres comadres de Windsor». En ella si bien prevalece el corte italiano, se encuentran al lado de frescas melodías y de valiosas arias de «bravura», efectos tan finos y una caracterización musical de los personajes tan notable, que la obra ha resistido victoriosamente la comparación con el «Falstaff» de Verdi, que trata el mismo argumento, desde luego de un modo más genial, más «espiritual», y con efectos orquestales más modernos. El día 9 de junio se re-presentó la mencionada ópera en la mayor parte de los teatros alemanes, y la numerosa concurrencia que se registró en todos, demostró lo arraigada que está esta obra en Alemania.

El teatro del Príncipe Regente, de Munich, acaba de encontrar una nueva atracción para sus funciones estacionales, volviendo a poner en escena la obra juvenil de Wagner «Las Hadas» que durante los años 1888-1899 había sido puesta en escena bastante a menudo en Munich.

La «reprise» de esta obra fue una osada coronada de éxito gracias a la primorosa interpretación que la dió Motti. Mediante una serie de finísimos matices supo hacer resaltar los elementos dramáticos, modificando así ventajosamente las escenas excesivamente dilatadas. La «mise en scene» espléndida con efectos de luz sorprendentes.

En Berlín acaba de dar principio a sus tareas veraniegas la Ópera Gura, instalada como el año anterior, en el teatro Sdröll. Entre los artistas que han de cantar las óperas de Wagner, se encuentran algunos de los mejores intérpretes de las Operas de Munich y Bayreuth.

Uno de los últimos acontecimientos teatrales de la temporada ha sido la aparición de la compañía de baile rusa en el teatro del Oeste de Berlín. Esta compañía se distingue por adaptar sus representaciones rítmicas a combinaciones musicales de reconocido mérito. Así en el mimo-drama «Cleopatra» se utiliza música Alenki, Rimski-Korsakov, Musorgski y Glanka, todos ellos nombres sobresalientes en el arte musical nacional.

Para el cuadro coreográfico «Un banquete», sirven, además de los bailes rusos antiguos, los bailes en extremo característicos de la ópera «El príncipe Igor», de Borodin, y para el baile «Schéhérazade», el poema sinfónico del mismo nombre de Rimski-Korsakov. Lo único que no satisfizo del todo fué la ilustración pantomímica del «Carnaval», de Schumann.

La sociedad Tonkünstler estrenó recientemente cinco cuartetos a capella para voces de mujer de Ema Woog, en las que la compositora demuestra un talento nada común.

Otra compositora, Mrs. Adela Madison, verá el estreno de su ópera «El Talismán» durante la próxima temporada en uno de los teatros de ópera de Berlín ó de Leipzig.

En esta última ciudad fué puesta recientemente en escena la ópera «Ifigenia en Aulides» de Gluck, que hace más de quince años no se había cantado en Alemania. El trabajo de la orquesta y de los artistas fué notable y soberbio el cuadro escénico.

Diéronse, además, en esta misma ciudad dos únicas representaciones de la «Flauta mágica», de Mozart, y de «Fidelio», de Beethoven; la primera bajo la dirección de Richard Hagel, uno de los mejores conductores e intérpretes de Mozart, la segunda bajo la dirección de Motte.

En esta estación del año abundan los festivales de música en los países musicófilos. En efecto, háblase de tres brillantes manifestaciones de esta clase, en Colonia, Friburgo y Zurich. En la antigua ciudad renana celebróse por 85 veces tan simpática fiesta, tomando parte en ella 500 ejecutantes (361 en los coros y 139 en la orquesta). Ejecutáronse, entre otras, la «Misa solemnis» y la quinta sinfonía de Beethoven, «Till Esdensespiegel» de Strakus y el grandioso «Te-Deum» de Bruckner; además tuvo lugar la primera audición de una obra de Max Schilling «Himeneo», poesía de Goethe, para coro, solos y orquesta. Esta obra, sin ofrecer la genial concepción de otros músicos modernos, se distingue por una gran nobleza en la concepción, delicadeza de sentimiento y acierto en la instrumentación. Como director se distinguió Fritz Steinbach que supo llevar las masas con el vigor habitual en él.

Con coros y orquesta menos nutridos, pero no con menos entusiasmo, celebróse el festival de Friburgo. Entre las obras ejecutadas sobresalieron el «Mesiás», de Haendel; la «Novena sinfónica», de Beethoven, y la «Rapsodia», de Brahms. Unido a este festival iba el de música de cámara al que concurririeron los excelentes cuartetos de Francfort, Munich y Trieste, el pianista Pauer y el celebrado violinista Henry Marteau, que al mismo tiempo se presentó como afortunado compositor de «lieder», con acompañamiento de cuarteto.

En Zurich tuvo lugar el 46.º festival de la Asociación general de Música, bajo la dirección entusiasta de Volkmar An-

drewe, asistió asimismo Mad. Reger, que dirigió su 100.º solista.

Entre las demás obras hay que mencionar una bella composición para coros y orquesta, de Klose, titulada «La peregrinación a Kevelaer», inspirada en la conocida poesía de Heine y el «Fragmento del Apocalipsis de San Juan», de Braunsfels, obra verdaderamente genial. Las horribles visiones de los jinetes apocalípticos producen un efecto casi terrorífico, al combinarse los energéticos acentos de la orquesta con los lamentos de los coros.

Enteramente opuesta es la impresión que dejó en el oyente la obra orquestal «Brigg Fair», de Frederick Delius, que alcanzó un éxito completo. La composición está basada en una canción popular inglesa que es para el autor fuente de inspiración poética, traducida con gracia y acierto al lenguaje musical. Dos de los conciertos fueron dedicados a la música de cámara, tomando parte el cuarteto de Zurich y el trio de Leipzig. Entre las obras ejecutadas obtuvo un triunfo sensacional el cuarteto en re menor de Max Reger, en el que su mismo autor interpuso el hermoso concierto para piano en re mayor de Hans Huber, la original Rapsodia para piano y orquesta, del húngaro Bela Bartok; el cuarteto para cuerdas, de Zoltan Kodaly, paisano del anterior, obra en que sobresale el schez de factura típicamente húngara y la doble fuga final portentosamente trabajada.

De Amsterdam se participa el estreno de una obra orquestal de Diepenbrock, titulada «El gran silencio», y que lleva el lema: «Aquí se extiende el mar; olvidemos la ciudad...» El autor sigue las huellas de Strauss, alcanzando suprema belleza en algunos pasajes.

En la misma capital tuvo lugar recientemente la primera audición del misterio para coros y orquesta de A. Bunger, titulado «¿Por qué? ¿De dónde? ¿A dónde?»

Raul Pugno, el afamado pianista, en colaboración con la señora Nadia Boulanger, acaba de poner en música el drama «Cittá Morta», de D'Annunzio. Giacomo Puccini está trabajando en una nueva ópera: «La corona de desposada», con un libreto de conocidos autores franceses, de Flers y de Cailladet. La acción, de carácter trágico, se desarrolla en Inglaterra, a fines del siglo pasado. Una protesta curiosa acaba de publicar la última descendiente de Vasco de Gama, la condesa María Telles de Gama esposa del conde de Riba de Neyra. Dicha señora protesta indignada de la libertad que se tomó Scribe al escribir el libreto de «L'Africana», en adjudicar a su antepasado el papel falso y ridiculo para con Sédica, y hace constar que su padre, el conde Telles de Gama, había conseguido del gobierno de Portugal que, al cantarse en este país la referida ópera, el protagonista se llamara Guido de Arezzo. La condesa de Neyra insiste en que, no solamente en honor de la verdad histórica, sino también en nombre de su familia, protesta contra las falsas aventuras amorosas atribuidas a su antepasado.

Para las Damas

Modo de hacer un equipaje

Ya lo creo, tengo muchas ganas de viajar algunas semanas para descansar y ver mundos nuevos; pero al hacer el equipaje para toda la familia es un trabajo tan penoso y tan rompedor, que la mitad del placer del viaje se me quita en seguida.

La dama a quien le oída observación estaba en este momento casi doblada en dos haciendo esfuerzos para acomodar cosas en un baul pequeño que descansaba abierto en el suelo. Pero cuando por sugerencia mía el jovencito fuerte de la familia levantó el baul delicadamente para empaquetarlo, usando dos sillars de la cocina para sujetarlo, el grito de la madre, cansada de antemano, había desaparecido. Volvíendose a mí con un aire de profunda melancolía, me dijo: «No tengo ni sentido común». Es realmente extraño; cuán pocas mujeres se acuerdan de este medio fácil y sencillo para salir de las dificultades de envasar, y si supieran el trabajo que se ahorran envasando las bandejas del baul y la maleta encima de una mesa.

Cuando veo una persona envasar, por el método fatigoso corriente, doblándose en dos, me acuerdo de los consejos de la bondadosa dama aristocrática que a mí me enseñó estas cosas. «Hija mía, siempre por alto tu trabajo; evita doblarte para hacer la tarea».

Luego hay mujeres que envasan toda la casa sin sistema alguno y se matan, cuando tan fácil les sería acumular gradualmente todas sus ropas y objetos de viaje en una sola habitación antes de empezar la seria tarea de empaquetar. Espera hasta el último momento y entonces corre distraída de una punta de la casa a otra, buscando lo que se debe llevar.

Todo este «corre-corre» consume un tiempo precioso, sin mencionar el desgarro inútil de las energías.

Hoy día se venden bauls hechos expresamente para las diferentes partes del guardarropa.

Por ejemplo, bauls para sombreros, para botas y bauls tocadores que convierten el envase en un mueblecito cómodo; pero desgraciadamente, la mayoría de nosotras no poseemos estos lujos para viajar y hay que contentarse con los modelos corrientes.

Sin embargo, hay maneras de envasar el equipaje, que ayudan maravillosamente. Por ejemplo, la próxima vez que viaje V., lectora, pruébe a doblar su falda de la siguiente manera, y verá lo bien que va:

Extienda la falda encima de la mesa ó de su cama, y luego, recogiéndola por

abajo, dóblela en dos, después en cuatro y luego en seis. La última doblez se hará por el medio y podrá caer en una maleta sin arrugarse.

Tenga preparado un rollo de papel de china de unos dos pies de largo, y después de poner la falda en el baul, ponga el rollo debajo del larguero doblado de la falda.

Tomando esta precaución no habrá peligro de que aparezcan las arrugas, desfigurando la pieza cuando necesite llevarla y la criada no pueda plancharla.

El traje de una sola pieza, tan a la moda actualmente, puede tratarse de la misma manera, y cuando las mangas y cualquier otro adorno flotante del busto se hayan hinchado con papel de china, el traje viajará con toda seguridad.

Los trajes de material ligero y arrugable deben llevar papel de china entre los pliegues. Los pedazos de hilo ó algodón del tamaño del baul son mucho mejores que el papel para poner entre cada vestido.

Si se envasan los zapatos bajos en papel rojo, por ejemplo, y las botas en azul, se evitará mucho revolver el baul cuando se cuestione de prisa, pues los colores del papel le darán idea de lo que busca.

Tenga cuidado en envasar todos los pomos y botellas en una caja de hojalata, después de haber reforzado las tapas cubriéndolas con pedazos de guantes viejos sujetos con cordelillos.

Pero ante todo, no olvide el hacer inventario del baul; es decir, una lista de todos los artículos que contiene, y péguela en la tapa, al interior.

Cuando un baul quede poco apretado, es decir, medio vacío, todo llega movido, arrugado ó roto.

Si no tiene mucho que llevar, haga bolas y almohadillas de papel de periódicos y rellene los huecos bien, sin olvidar uno que cada pomito, moteras ó cacharros que sea frágil deberá ir con doble ó triple vuelta de papel de china; con esto y unas buenas correas en vez de la antigua cuerda cruzada al rededor del baul, llegará todo su equipaje en perfecto y seguro estado a su destino.

¡Buén viaje!

HOJA LITERARIA

A ME MARÍA ANTONIA SALVÁ
agraciati el present de «LES ILLES D'OR».

Lo mateix que madona Guillemina
enviava a Mistral gentil present
qui, ad idic recort qui el temps domina,
l'hi va sabré agrair cumpliment;

Tu m'envies jo verja blanca y fina!
la fruta de ton cor y enteniment,
empresonant ab parla mallorquina
el sol de la Provensa resplandent.
Llest, y com mai ansiós, i a corre-cuita
he desfet el castell de bona fruita
plena de gracies y d'olor frescall...

Y t'ho diria ab ànima desfeta
si classic y galant y bon poeta
jós germá, com ets tú, del gran Mistral.

J. Ll. Estelrich.

Juriol, 1910.

El Sr. Calbetón en Barcelona

(De nuestro corresponsal)

Barcelona 14.—Esta mañana, en el expreso de Madrid ha llegado el ministro de Fomento, don Fermín Calbetón un acompañado de sobrino suyo y de su secretario.

El ministro ha efectuado el viaje en el braoch de Obras Públicas.

Esperaban en el andén de la estación de Francia la legada del ministro, el Capitán General señor Weyler, el Gobernador civil interino, el Obispo, el Alcalde señor Roig y Bergadá, las demás autoridades y un numeroso grupo de amigos políticos y particulares del señor Calbetón.

El ministro saludó a todos afectuosamente ordenando se retirara la Compañía de cazadores que había en el andén para rendirle los honores correspondientes.

El señor Calbetón se hospedó en la Capitanía General. Allí tuvimos ocasión de conversar con el ministro breves momentos, quien nos manifestó que era su ministerio el de la paz, y que no á móvil político había obedecido su viaje á Barcelona, sino sencillamente al deseo de entenderse directamente con la Junta de Obras del Puerto para orillar algunas dificultades que para la realización de algunos proyectos han surgido.

Como enemigo del papel y del expediente, á mi dicho el ministro—he preferido ponerme al habla con estos señores y exponerles claramente, sin ambages, mi pensamiento, que en parte, ya di á conocer en mi última visita á esta ciudad al ingeniero director de las Obras del Puerto.

Mi proyecto es hacer que dentro de diez años el puerto de Barcelona adquiera la importancia que la ciudad se merece y sea el primero del Mediterráneo.

Añadió que aprovechará el viaje para visitar la Granja Agrícola Experimental y á propósito de asuntos agrícolas se lamentó de la poca atención que se ha prestado al proyecto de Ley que recientemente ha leído en el Senado sobre Crédito agrícola, en cuya virtualidad creó el ministro sinceramente.

A las once—terminó diciendo—celebraremos Junta para tomar acuerdos.

La Junta se ha celebrado comiendo luego el ministro en la Capitanía General estando invistados el Gobernador civil interino, el delegado de Hacienda, el alcalde y demás autoridades.

El señor Calbetón se propone regresar á la corte esta misma noche.

T. N.

Desde Barcelona

De nuestro corresponsal

Lo del día

Jueves, 14.

El señor Salvatella preguntó en la sesión del Congreso de anteaer al jefe del Gobierno si estaba decidido á conceder la amnistía á los miles de españoles, catalanes en su mayoría, que se encuentran en la frontera y no se atreven á venir á España por temor á caer en manos de la justicia.

El señor Canalejas contestó al diputado por Figueras que se congratulaba de los términos serenos que había empleado en la pregunta y luego con gran energía y dando fuertes golpes sobre el pupitre dijo que podían volver á España aquellos que no habían cometido delito, seguros de que nadie les molestaría; pero que no podía tolerar las amenazas y los criminales propósitos de aquellos extraños que quieren obligar al Gobierno á que les sea concedida una amnistía y dicen que están dispuestos á entrar en España armados y resueltos á reproducir los sucesos del año pasado. Las cosas claras—añadió—yo sé que se conspira y que algo se trama... Y al decir estas palabras señalaba á algunos diputados catalanes.

Nosotros conocemos bastante bien á los republicanos de aquí y tenemos la convicción más absoluta de que en Barcelona no se conspira dando á la palabra «conspiración» el sentido político más acabado.

Lo que hay es, no ya en Barcelona solamente sino en toda España y especialmente en las grandes ciudades una honda agitación republicana producida: primero, por el resultado bastante satisfactorio obtenido por el partido en las últimas elecciones de diputados. Segundo, por la actitud del Gobierno respecto á la cuestión religiosa que ha indignado á los católicos y llenado de gozo á los republicanos; y tercero los debates parlamentarios de estos días sobre los sucesos de la semana sangrienta de Barcelona y fusilamiento de Ferrer.

Todo esto por lo que atañe á toda la península y por lo que afecta á Cataluña y desmenuzando más lo que afecta á Barcelona, la actual agitación tiene dos aspectos: agitación republicana por las causas antedichas y la agitación social que produce el hecho de hallarse en el extranjero millares de ciudadanos imposibilitados de regresar á España so pena de verse enredados en un proceso si no se les indulta, el próximo primer aniversario de los vorganzosos sucesos de julio y sobre todo el número considerable de pequeñas huelgas, huelgas que nada tienen de extraño en una ciudad industrial como Barcelona que alberga 800.000 almas. No obstante la importancia de estas huelgas es muy relativa. Son huelgas parciales. La que da un contingente de huelguistas más numeroso quizá no llegue á un centenar y en total los obreros holgazanes no pasan de 600.

No, lectores. Estamos convencidos de que en Barcelona no se conspira, no hay hombres, aquí, de espíritu verdaderamente conspirador. Los prohombres del republicanismo son admirables oradores de mitin, manejan á las mil maravillas su revolucionaria pluma, chillan, gritan pero no existe uno siquiera que, como conspirador, alcance la altura de los tacones de Ruiz Zorrilla ó las espuelas del general Prim.

Puede estar tranquilo el señor Canalejas: por conspiradores no le darán ningún disgusto los republicanos de Cataluña.

Son muchos, eso sí; pero están divididos á más no poder y distraen las horas tirándose entre sí los platos á la cabeza, hablando mal del clero y jugando á la manilla.

Es mas probable que le den un disgusto al señor Canalejas los carlistas que los amantes de la República.

Y lo que se atreverían á hacer los carlistas tiene la misma importancia que una nube de verano. Ya lo dijo un brillante cronista: á don Jaime le entusiasma más un sombrero femenino de última moda que las actitudes bélicas de sus vasallos.

La policía del distrito de la Concepción prestó ayer un servicio de importancia. Como consecuencia de confidencias recibidas, el agente don Miguel Gil ejerció durante algunos días activa vigilancia cerca de dos individuos habitantes en la casa número 493 de la calle del Consejo de Ciento. Estos individuos hacían frecuentes visitas á otras ciudades. Ayer mismo uno de ellos regresó de Zaragoza y entendiendo la policía llegada la hora de averiguar que se hacía en el piso mencionado y á lo que se dedicaban los vigilados, procedió al registro del piso y á la detención de los sospechosos. El registro dió por resultado la ocupación de cuarenta y seis herramientas propias para el robo.

Los detenidos hacen protestas de inocencia.

Los individuos de la Iglesia Evangélica Metodista, de los Colegios Evangélicos y del Esfuerzo Cristiano, protestan todas ellas, han dirigido extensas comunicaciones al jefe del Gobierno, felicitándole por la campaña emprendida sobre el problema clerical.

Por su parte el Comité de Defensa Social, ha hecho público el mensaje que ha elevado á S. M. el Rey, sobre la orientación que en materia religiosa sigue el Gobierno.

Es un documento muy extenso. En él se afirma que dicha orientación atenta á los intereses supremos de la sociedad española y compromete gravemente la tranquilidad pública y aún la del mismo trono. Después de razonar y argumentar sobre la materia con el criterio peculiar del Comité, extremadamente reacciona-

rio, termina el mensaje suplicando á don Alfonso:

«Que usando de las prerrogativas que la vigente Constitución atribuye al Monarca en su artículo 54, para determinar un cambio de orientación en el Gobierno, cuando en su alta prudencia le considere conveniente para los intereses del país se sirva poner fin á la política antireligiosa del actual como enemiga de Dios, de la Patria y de la Monarquía.»

Para el día 25 onomástico de D. Jaime de Borbón, los carlistas entre otros actos en honor del Duque de Madrid, celebrarán una gira al Tibidabo, donde oírán misa, celebrando por la tarde un mitin de propaganda.

Como desde hace días circulan persistentes rumores relacionados con la actitud de los vasallos de D. Jaime, las autoridades adoptarán las precauciones que sean necesarias con objeto de evitar cualquiera alteración del orden.

Ha terminado en la Audiencia la vista de la causa contra los procesados por los sucesos acaecidos en Manresa durante los días de la semana sangrienta de julio.

El veredicto ha sido de culpabilidad. A Fernando Torruella se le ha condenado á cadena perpetua y veintidós años de prisión por tres delitos; á Serra, á veintiséis, por cuatro delitos; á Blanch, á diez años y seis meses, por cuatro delitos; á Creus, á veinticuatro años, por tres delitos; á Calvete, á dos años y cuatro meses; á Arderiu, á veinte años y ocho meses por dos delitos; á Gradé, á un año; á Mairá, á dos meses; á Palau á dos meses, y á Taeje, á dos meses.

Estos cuatro últimos salieron á la calle por haberles conmutado la prisión preventiva. Los cuatro son menores de diez y ocho años.

El veredicto ha causado honda emoción en Manresa.

Torres Nin

VICTIMA DE LA AVIACION

Muerte del aviador Rolls

Londres 12

Otro aviador célebre cuya pericia y arrojo estaban sancionados mundialmente, ha muerto hoy á consecuencia de un percance profesional.

Rolls, el vencedor de la travesía de ida y vuelta sobre el canal de la Mancha; el aviador que triunfó en tantos certámenes y fiestas deportivas; el maestro de muchísimos de los pilotos que se lanzan actualmente á la conquista del aire, y el ídolo de los ingleses, en cuyas tierras residía preferentemente, ha muerto hoy, estrellado contra el suelo, ante una muchedumbre que momentos antes le aplaudía y dedicaba hurras entusiastas.

La celebridad de Rolls en Inglaterra era inmensa, y su muerte ha circulado con celebridad grandísima.

Rolls tenía un valor y sangre fría, que seducía á los ingleses. Cuando su famosa hazaña sobre el canal de la Mancha, lanzase al aire sin comunicar á nadie su propósito.

Remontóse á unos 200 metros, se internó en el mar y avanzó hacia la costa francesa, sin que tras él fuese ninguna embarcación ni tuviera, por tanto, la menor esperanza de auxilio en caso de fracaso.

La suerte coronó el esfuerzo de Rolls y llegó á la costa francesa. Pero esto era poco. Bleriot había hecho el mismo record algún tiempo antes. Era preciso hacer más, y Rolls lo hizo.

Sin tomar tierra en Francia llegó sobre Langatte y dejó caer dos papeles escritos dando fe de su presencia. Luego hizo un viraje, internóse otra vez en el mar, y siempre solo y sin esperanza de auxilio, enflo hacia Dover, donde ya se le esperaba con ansiedad inmensa.

El bravo aviador descendió felizmente en su cobertizo, y desde entonces su nombre adquirió la celebridad universal, correspondiente á la gran hazaña llevada á efecto.

Es el gran aviador cuya muerte ha ocurrido hoy.

El vencedor en tantas y tan difíciles pruebas, ha muerto en una fiesta popular, en la que se proponía hacer tan solo un pequeño vuelo, sin más fin que el recreo del público.

La fiesta de aviación celebrábase en Bournemouth, con una concurrencia inmensa que llenaba las tribunas y los alrededores del campo.

Habían ascendido otros aviadores, y el público habíale aplaudido y aclamado. Pero faltaba Rolls, el preferido y el aliciente principal de la fiesta.

Cuando apareció en la pista tras del aparato que manejan sus mecánicos fué ovacionado ardorosamente. No tardó mucho en ocupar su asiento y dar marcha á la hélice.

El aparato arrancó rápido, con segura marcha, revelando la serenidad y dominio del tripulante. Unos segundos bastaron para que Rolls alcanzase la altura de 40 metros. La muchedumbre prorrumpió en nuevos hurras y aplausos.

El aviador evolucionó, pasando por encima de las tribunas y dando una vuelta sobre la pista.

Vióse de pronto que Rolls cambiaba la posición del timón de altura colocándolo en forma de descender.

Pero el aparato no respondió. Hubo una momentánea oscilación, y en seguida con la celeridad del rayo, cayó de proa el aparato á tierra, destrozándose sobre el cuerpo del infortunado aviador, que había quedado debajo.

Un grito de espanto demostró que el genio habíase dado cuenta de todo el horror de la tragedia. Rápidamente acudió en auxilio del aviador, pero todo fué inútil. Rolls había muerto, y su cuerpo presentaba lastimoso aspecto por las tremendas heridas recibidas. Claro es que la fiesta de aviación con-

cluyó en aquel momento y que el público abandonó tristemente impresionado el aeródromo.

El cuerpo de Rolls fué recogido por sus mecánicos y por los médicos y llevado provisionalmente al cobertizo de donde minutos antes saliera con el aparato de volar.

En el campo quedaron los restos del aeroplano matador del infeliz Rolls.

ESPAÑA Y EL VATICANO

La «ley del candado».—La Prensa vaticana

Roma, 11.—Los periódicos han publicado íntegramente el proyecto de ley que hace poco presentó el gobierno español al Senado, sobre Congregaciones. Comentándolo, el periódico vaticano oficial «Corriere d'Italia» hace notar que en ese proyecto se anuncia un régimen definitivo y una nueva ley, sin aludir á las negociaciones con la Santa Sede, se pone á la Ordenes religiosas fuera del derecho, se destruye su antigua situación privilegiada y no se les otorga siquiera los beneficios de la ley común. Censura el «Corriere» por todo esto al gobierno el «statu quo» sin haber renunciado á negociar sobre él con la Santa Sede.

«Continuación del telegrama en que se le da cuenta del referido proyecto de ley, publica el «Osservatore» la siguiente nota:

«Si es exacta esta información de nuestro corresponsal, creemos que la presentación de semejante proyecto es otro acto de incorrección del gobierno español que, pendientes las negociaciones con la Santa Sede, sigue adoptando por su cuenta, y sin previa consulta, disposiciones que atañen á la materia negociada. Evidentemente, esta manera de proceder no podrá por menos de dificultar extremadamente las negociaciones.»

«Por otra parte, el proyecto es notablemente injusto y odioso, pues no sólo destruye la situación especial de que disfrutaban las Congregaciones por el derecho canónico y por los conventos, sino que las pone fuera de la ley común y les niega el derecho reconocido á cualquiera otra Asociación; de manera que, ni aún cumpliendo las reglas establecidas en la ley de 1887, podrán constituirse libremente las Ordenes religiosas.»

«El «Corriere della Sera», refiriéndose á recientes manifestaciones del Vaticano, cree que no obstante sus protestas conciliadoras, acaso está la Santa Sede en camino de restablecer la política que respecto de la cuestión dinástica de España interrumpió León XIII.»

«El «Giornale d'Italia» cree que la «ley del candado» provocará la ruptura entre el Vaticano y el gobierno de Madrid, ó, por lo menos, la ruptura de las negociaciones.»

ECOS DEL EXTRANJERO

El voto para la mujer

Londres 11.—Hoy ha empezado en la Cámara de los Comunes el debate sobre el sufragio femenino, con motivo de la segunda lectura del nuevo proyecto concediendo el voto á ciertas clases de mujeres; si resulta aprobado dicho proyecto obtendrían el voto un millón de mujeres.

Es curioso que entre los partidarios del proyecto haya diputados radicales, laboristas y conservadores, mientras que entre los que lo combaten se cuentan el presidente del Consejo, el ministro de Hacienda y otros ministros, también el jefe del partido conservador, desapareciendo respecto á este asunto, las ordinarias diferencias políticas.

A la hora de telegrafiar continúa el debate, siendo probable que continúe mañana; si el proyecto es rechazado se espera un recrudecimiento violento de la agitación por parte de las asociaciones sufragistas.

La revolución de Persia

Berlin 11.—Dicen de Teherán que trescientos hombres armados, pertenecientes al grupo de los «Kaschka», han tomado la ciudad de Isfahan. El destacamento de «bachtiars», que parece estar descontento de la política del gobernador Sardar-Assad, les dejó entrar sin ofrecer resistencia.

La guillotina en Pekin

Pekin 11.—Ha llegado aquí la primera guillotina que se empleará en el Celeste Imperio, la cual ha sido comprada en Francia; se colocará en uno de los patios de la cárcel construida modernamente en Pekin; y las ejecuciones, de conformidad con el nuevo Código, no serán públicas.

Navegación submarina

México, 10.—Se nos ha comunicado que ha llegado hoy á las islas Bermudas el submarino norteamericano «Salmon», que había salido de Quincy, Estado de Massachusetts, el día 5 del actual, después de un viaje felicísimo, demostrando en ello la posibilidad de hacer travesías submarinas por alta mar; á bordo del submarino iban veinte personas.

OBRAS NUEVAS

Tierras Sombrías, por Baldomero Argente, 1 id.
De Andalucía, por Arturo Reyes, 3 id.
Dramas de familia, por P. Bourget, 4 id.
Colección anecdótica, por Goethe, 2'50 id.
Enciclopedia literaria de Persia, 2'25 id.
Tomo III, Obras de Ruben Darío, 3'50 id.
La Moralidad del Quijote, por Castro Alonso, 3 id.
Ruinas, por Prudencio Castrán, 2 id.
El Socialismo (Trabajo y valor) por Pérez Díaz, 6 id.

De venta en la librería de J. TOUS

Información

Junta local de Reformas Sociales

Anoche celebró sesión la Junta de Reformas Sociales, bajo la presidencia del teniente de Alcalde Sr. Róver.

Fue leída y aprobada el acta de la sesión anterior. Se dió por enterado de un oficio del Sr. Inspector del Trabajo, encareciendo se tomen medidas para impedir que los muchachos menores de 16 años muevan carretones de mano, excediéndose del peso fijado para esa clase de transportes.

Se enteró del bando que ha publicado la Alcaldía sobre el asunto que antecede.

Se dió cuenta de unos oficios del Sr. Inspector del Trabajo, referentes á do infracciones a la Ley de mujeres y niños. Se acordó por mayoría de votos, tomar en consideración dichas denuncias y dejar al arbitrio de la Alcaldía la imposición de la multa.

Se procedió al nombramiento de los señores vocales que durante el segundo semestre del presente año han de constituir la Comisión Inspector, nombrándose para formarlos á los Sres. D. Francisco Gari, D. Juan Salas, D. Bartolomé Puig y D. Miguel Pórcel.

Se trató sobre ciertas medidas para evitar el que los talleres de modistas infrinjan la Ley del Descanso Dominical, como también para impedir se trabaje a altas horas de la noche.

Y se levantó la sesión.

Subvención

El Sr. Presidente de la Diputación D. Antonio Barceló, ha recibido un telegrama del Sr. Valenzuela, Diputado á Cortes, participándole que el Sr. Ministro, le ha manifestado que ha firmado la Real orden concediendo la subvención pedida por la Corporación provincial para organizar la colonia escolar de niñas.

Los eclipses de Sol

Para el año próximo se anuncian los siguientes eclipses:

Abril 28-29. Eclipse total de sol, invisible en Palma.

El eclipse principia, en la Tierra, el día 28, á las 19 h. 49 m. 2 s., tiempo medio civil oficial, y el primer lugar que lo ve se halla en la longitud de 101° 6' al E. de Greenwich y latitud 32° 15' S.

El eclipse central principia, en la Tierra, el día 28 á las 20 h. 45 m. 1 s., tiempo medio civil oficial, y el primer lugar que lo ve se halla en la longitud de 119° 33' al E. de Greenwich y latitud 38° 48' S.

El eclipse central á mediodía sucede el día 28 á las 16 m. 4 s., tiempo medio civil oficial, en la longitud de 154° 48' al W. de Greenwich y latitud 0° 38' S.

El eclipse central termina, en la Tierra, el día 29 á las 8 m. 7 s., tiempo medio civil oficial, y el último lugar que lo ve se halla en la longitud de 103° 3' al W. de Greenwich y latitud 15° 40' N.

Este eclipse será visible en partes de la América del Norte, de la Australia y del Océano Pacífico.

Octubre 22. Eclipse anular de Sol, invisible en Palma.

El eclipse principia, en la Tierra, á las 19 m. 5 s., tiempo medio civil oficial, y el primer lugar que lo ve se halla en la longitud de 74° 42' al E. de Greenwich y latitud 38° 5' N.

La venida de Maura

El hermano del ex presidente del Consejo de ministros D. Francisco Maura, ha manifestado que probablemente á últimos de la próxima semana pasará á Palma su hermano D. Antonio, acompañado de su familia.

El retrasar su venida obedece á que D. Antonio Maura estos días ha de intervenir en el debate parlamentario y desea permanecer en la corte hasta que se haya discutido el Mensaje.

Caso de que la discusión se prolongase más de lo que se cree, el Sr. Maura pasará á Palma después de haber pronunciado su discurso.

Alarma

Anoche poco antes de las diez se produjo en el Borne gran alarma con motivo de haber salido de una casa de la calle de Felipe Bauzá, voces de ¡ladrones! ¡ladrones!

Distintas personas aseguraban que habían visto á dos hombres en el momento de saltar desde el tejado á una azotea. Llegaron á reunirse varios centenares de curiosos que ayudaron á las fuerzas de la guardia civil, municipal y policía á practicar un minucioso registro que no dió resultado alguno.

Obrero pensionado

El Consejo Provincial de Industria y Comercio de Baleares ha publicado en el Boletín Oficial la siguiente convocatoria:

Correspondiendo á este Consejo la elección de un obrero de la clase de curtidores que habrá de ser pensionado por el perfeccionamiento de su oficio en extranjero, arreglado á lo dispuesto en la Real orden del Ministerio de Fomento fecha 4 del actual, publica esta convocatoria, á fin de que las Comisiones de sindicatos de patronos, dueños de talleres y fábricas de que la industria, sociedades de obreros ó similes de ellas, si las hubiere, se sirvan proponer al referido Consejo (Santa Eulalia 11) en el término de quince días, contados desde la publicación de este anuncio, incluso los festivos y feriados, la lista de sus candidatos, que reúnan las condiciones exigidas en el artículo 21 del Real decreto de 27 de mayo último.

Bendición

Mañana se verificará solemnemente la bendición de la nueva capilla erigida en la casa que poseen en el caserío del Terreno las Hermanas de la Caridad Diocesana.

Desgracia.--- Un herido grave

En la mañana de hoy, el Sr. D. Jaime Rodríguez, de los Sagrados Corazones, retablo é imagen de San Vicente de Paul.

Acto seguido se cantará la misa de Angelis y predicará el Rvdo. P. Jaime Rodríguez, de los Sagrados Corazones. Terminará la función con el Te-Deum, que cantarán las niñas que asisten al colegio regentado por aquellas Religiosas.

Incendio

En el predio «Lladrós» del término de Manacor, propiedad de D. Jaime Nadal Cervero, ocurrió un incendio, quemándose una haciña compuesta de unos 170 haces de trigo.

Se calcula que los daños causados por el fuego ascienden á unas 500 pesetas.

Para los productores

La subsección del Ministerio de Estado publica en la «Gaceta» la siguiente circular:

«Para que llegue á noticia de aquellas personas á quienes pudiera interesar, se da conocimiento de que, según una proclamación del presidente de la República de los Estados Unidos de América, fecha 18 de enero de 1910, á partir del 7 de agosto del corriente año, los productos importados de España en aquel país ó en cualquiera de sus posesiones (excepto las islas Filipinas y las de Guam y Tutulia), satisfarán los derechos señalados por la tarifa mínima del nuevo arancel americano, conforme á la sección primera de la ley arancelaria de los Estados Unidos, aprobada en 5 de agosto de 1909.»

El tiempo

Las observaciones anotadas en la Estación Meteorológica de Palma, son las siguientes:

Barómetro, 756 milímetros. Termómetro (á las 9 m.), 25° c. Máxima á las 10, 34 idem. Mínima á las 5, 28 idem. Mínima á las 10, 20 idem. Temperatura media de ayer, 24 idem. Temperatura media correspondiente al mes, 20 idem. Dirección del viento, S. O. Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas, 7 Kgs. Kilómetros recorridos en 24 h., 130. Lluvia en 24 horas, 0 litros por metro cuadrado. Evaporación en 24 horas 6 idem por idem. Humedad á las 9 (tanto por 100 de saturación), 75. Descenso del barómetro en 24 horas, 4 milímetros. Tensión del vapor, 18 idem.

Nuevos oficiales

Entre los alumnos que ayer en la Academia de Infantería obtuvieron el grado de segundo teniente figuran nuestros paisanos señores Torres, Canet, Carratalá, Noguerol, Caldentey, Costell, Sánchez Doblás y Albertí.

En la Academia de Artillería han obtenido el de primer teniente don Juan Galbis, don José Bernat, don Vicente Moyá y don Miguel Ferrer Mercadal.

Han sido aprobados y ascendidos á segundos tenientes los siguientes alumnos: don Luis Zifortez, don Alejandro Mas y don Jaime Nadal.

También han sido propuestos para primeros tenientes don Manuel Vidal, don Luis Ferrer Vidal, don José Sastre, don Juan Cerdó Pujol y don Francisco Cerdó Pujol.

Asuntos municipales

Esta mañana se han reunido las Comisiones de Hacienda y de Gobierno y Policía para tratar de la moción presentada al Ayuntamiento referente á la autorización que se debe conceder para que en algunos suburbios puedan sacrificarse reses para el abastecimiento público.

Se habló sobre la importancia de esta moción, que es un porullo para impedir la matanza en el Matadero y después de larga deliberación, se acordó nombrar una comisión formada por los señores Sampol y Vidal, Salas y Quijada, para que estudien el fácil transporte de las reses desde el Matadero á los suburbios.

Para mañana se halla convocado el Ayuntamiento en primera convocatoria. En caso de reunirse número suficiente de concejales se reunirá en segunda el próximo lunes.

Los asuntos que se hallan puestas á la orden del día con los siguientes: Acta de la anterior. Cuentas. Oficio de gracias del señor Mestre. Oficio del Gobernador civil sobre recurso de don Juan Mayol. Item idem aprobando el Presupuesto extraordinario.

Tres dictámenes de la Comisión de Obras proponiendo se autoricen obras particulares á los señores don Miguel Morey, don José Cortés don Francisco Gazi.

Otro id. id. referente á las obras del camino denominado «Can Tàpata». Dictamen de la Comisión respecto á la formación de una Estadística municipal de edificios y viviendas.

Pago de imprevisos de cuentas extraordinarias por efectos y mobiliario. Otro idem ampliación de crédito para la Colonia Escolar. Otro idem prorrogando hasta el presupuesto próximo el estudio de aumento de alquileres á los maestros. Otro idem acción para evitar acuerdos de gastos en primera lectura.

Otro idem plazo definitivo para cobrar sin recargo el arbitrio sobre carretones.

Dictamen de la mayoría de la Comisión de Gobierno y Policía y voto particular, proponiendo el nombramiento de Inspector Jefe de Veterinaria y nombramiento de un Veterinario.

Otro idem de la misma proponiendo se cubra la vacante de un portero. Otro idem de la misma sobre permisos á varios carruajes para permanecer en las paradis.

Dictamen de la misma proponiendo al Ayuntamiento informe favorablemente el proyecto incoado á instancia de don Rafael Juan, sobre autorización para construir un muelle en San Magín (Torrente).

Otro idem para que se satisfaga á don Gabriel Amengual la cantidad de 25 pesetas mensuales para alquiler de local y gastos de alumbrado de la casa de Socorro del Arrabal.

Dictamen de la Comisión de Ensenanza que proponiendo se conceda permiso á D. Francisco Castelló para construir la fachada en la parcela de su propiedad lindante con la calle número 43.

Otro idem idem á D. Pedro Garau para construir una tages desde la estación del Ferro-carril de Palma Sóller que conduzca las aguas á la alcantarilla del foso de la Muralla.

Otro idem distribución de fondos. Otro idem pequeñas reparaciones. Dictamen de la misma referente á los roles indultes. Otro sobre cambio de sitio de un farol del caserío de Genova. Otro idem proponiendo la instalación de varios faroles.

Oficio de la Junta local de primera enseñanza referente á subvencionar la escuela privada de Sa Creu Vermeya.

Fiestas en Manacor

Prometen ser muy lucidas las fiestas que en honor á Santo Domingo de Guzmán se preparan en Manacor para los días 3 y 4 de agosto.

A este efecto la Comisión organizadora en junta general ha acordado celebrar brillantes concursos, entre los cuales figura un concierto musical en el que tomará parte la acreditada banda del Regimiento de Palma y la de la Casa-Misericordia, que tan justo elogio merece cada día.

Se prepara también una retreta que promete ser lucida á juzgar por los preparativos que se están haciendo. En días sucesivos se irá dando cuenta de los acuerdos que tome la intifugable comisión que se esfuerza en que no desmerezcan estas fiestas que tan justa nombradía han conquistado en este pueblo.

Programa de la fiesta que en honor de San Luis Gonzaga celebrará la Congregación Mariana de Manacor los días 16 y 17 del actual.

Sábado día 16: á las dos y media de la tarde.—Ritpique de campanas y salida de los «Negritos» á recorrer las calles de la población.

Distribución por sorteo de la carne de buey y repartición de las clásicas «cacas» á los suscriptores.

Por la noche, á las ocho y media solemnemente completas en honor del Santo, en las que tomará parte el coro de la Congregación, é iluminaciones en las plazas de Palacio, Weyler, Iglesia y calles de la fiesta.

A las doce nueva banda Manacorense, que dirige don Luis Rosselló, ejecutará varias piezas de su vasto repertorio en el tablado al efecto colocado en la plaza de Palacio, en los intermedios se dispararán cohetes y algunos fuegos artificiales por los pirotécnicos de esta localidad, don Gabriel Gelabert y don Pedro Grimalt.

Domingo día 17: por la mañana.—A las seis y media por la banda Manacorense.

A las ocho misa de comunión general para todos los Congregados.

A las nueve y media tercia y oficio mayor, cantándose la misa del P. Audi. Ocupará la Cátedra Santa el elocuente orador sagrado Rdo. Sr. don Pedro Pirelló y Morey, Pbro.

A las doce comida á los pobres y enfermos de la casa Hospicio y Hospital.

A las cinco de la tarde.—Carreras de cintas por todos los ciclistas que quieran tomar parte, que recorrerán las plazas y calles de Palacio, Weyler, Bosch, Mercadal, Pedro Llull é Iglesia. Habrá varios premios en metálico: á saber, de diez, de cinco, de dos y de una peseta.

El acto será amenizado por la banda de música.

Por la noche.—A las ocho. Solemne imposición de medallas á los nuevos congregados y solemne Te-Deum, é iluminaciones como en la noche anterior.

Acto continuo la banda Manacorense tocará escogidas piezas en el sitio mencionado. En los intermedios se dispararán en las plazas de Palacio y Weyler cohetes y grandes castillos de fuegos artificiales por los indicados pirotécnicos, terminando con una hermosa retreta.

Solemnes funciones religiosas.

En la iglesia de Santa María Magdalena se celebrarán durante el presente mes solemnemente cultos en honor de la Beata Catalina Tomás.

He aquí el programa. Día 17 de Julio, á las once de la mañana, durante el santo sacrificio de la misa, se dará principio á la novena rezada, que la plebs de algunas señoras dedica anualmente á nuestra facultad palmar la Beata Catalina Tomás; repitiéndose por la noche con solemnidad y sermón por el Rdo. P. Ramón Sellas, Jesuita.

Día 21, empezará las Cuarenta Horas dedicadas á Su Titular exponiéndose S. D. M. á las nueve de la mañana. A las diez, Misa mayor cantada por la Reverendo Comunidad. Por la tarde, continuación de la Novena de la Beata y reserva.

me; la segunda de la Inmaculada Concepción, siendo padrinos los Sres. don Luis Despuig y su Sra. D.ª Dolores Truylol; y la tercera, del Patriarca San José y padrinos los Sres. D. Gabriel Masanet y su señora D.ª Cármen Rubert.

Después habrá Misa mayor cantada por la Rda. Comunidad y sermón por el Rdo P. Ramón Sellas, S. J. Por la tarde, á las ocho habrá solemne Trisagio á tres voces, cantado también por la Rda. Comunidad.

Día 27, á la caída de la tarde se cantarán solemnes completas en preparación á la fiesta de la Beata, que según costumbre inmemorial le dedica el Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad.

Jueves día 28, fiesta de nuestra Inclita Páisana, á las once, Misa mayor cantada por la Reverenda Comunidad y sermón que dirá el Rdo. D. Pedro Queiglas. Al anochecer se cantará solemne completas.

Día 29, solemnidad con que se festeja á su Bienaventurada Hermana las religiosas de esta Rda. Comunidad; á las diez y media Misa mayor con sermón por un padre de la Compañía de Jesús, por la tarde á las ocho, Trisagio cantado por la Rda. Comunidad.

Día 30, á las nueve Misa mayor solemne, al anochecer se cantarán solemnes completas en preparación á la fiesta con que honran á nuestra Beata Catalina los piadosos concordantes.

Domingo día 31, á las diez y media, Misa mayor solemne cantada por la Rda. Comunidad y sermón por el Reverendo D. Antonio Sancho, Catedrático del Seminario.

Notas del Carnet

Ayer por la tarde tuvo lugar el entierro de D. Bartolomé Cladera Sancho, cajero que fue de la casa Sra. Viuda de Salas.

El entierro se vió muy lucido. Retiraremos á la familia del finado nuestro sentido pésame.

Ha salido para Barcelona el presbítero D. Gabriel Estelrich.

Después de haber permanecido una temporada en Madrid y haber visitado Londres, acompañado á su madre, ha llegado á esta ciudad el poeta D. Miguel Ferrá.

En el vapor «Miramar» llegará á esta el próximo lunes el diputado á Cortes Sr. conde de Salent.

Procedentes de Barcelona, han llegado esta mañana en el vapor «Bellver», don Miguel Ramis y señora, don Juan Vidal, don Gabriel Carbonell, don Ramón Monedero, don Juan Casanovas, don Gaspar Font, don Emilio Martínez y familia, don Rosendo Roca, don Guilermo Bonet y familia, don Rafael Blanes, don Juan Mayol y familia, don Manuel Durán y señora, don Gaspar Gestido, don Miguel Corrés y familia, doña María Ferrer, doña Inés Fernández y otro pasajero.

A las doce han salido para Ibiza y Valencia en el vapor «Isleño», don Damian Coll y señora, don Bartolomé Bauzá, don José Sabater, don Bartolomé Alou, doña Enriqueta Diego, doña Elsa Romero y otros.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—El Triunfo de la Santa Cruz y Nuestra Señora del Carmen.

Cuarenta Horas.—Terminará en la Anunciación (Hospital). Exposición á las cinco y media; acto continuo Prima y oficio matinal; á las diez tercia y misa mayor con sermón por el Reverendo Jorge Frau Pbro. Por la Tarde á las cinco y media iguales actos de coro que el precedente día, meditación, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Continuarán en las Teresas; misas de cuatro y media hasta las nueve; exposición á las nueve; á las diez misa mayor solemne con sermón por el Rdo. Padre Lucas de San José; por la tarde á las siete y media Rosario. Trisagio de la Virgen del Carmen y reserva de Su D. M.

Continuarán en San Nicolás; Exposición á las seis; á las diez Tercia y misa mayor, por la tarde á las cinco y media actos de coro, Rosario, devoción de los siete padre nuestros y reserva de Su D. M.

Otras funciones.—En San Juan fiesta en obsequio de la Virgen del Carmen; á las diez y media misa mayor con música y sermón por el Rdo. D. Bartolomé Pons Pbro.

En el oratorio de los Hermanos Carmelitas descalzos (arrabal de Santa Catalina), al anochecer se cantarán solemnes completas en preparación á la fiesta que se celebrará el día siguiente en honor de Nuestra Señora del Carmen.

NOTICIAS MILITARES

Curso especial de tiro

Se ha dispuesto que la cuarta sección de la Escuela Central de Tiro celebre este año un curso especial para primeros tenientes del arma de caballería.

Empezará el 1.º del próximo octubre y terminará en 31 del mismo.

Los ejercicios prácticos tendrán lugar en el campo de Carabanchel, y serán ejecutados por dos secciones orgánicas de 25 jinetes cada una, pertenecientes al cuerpo de caballería que designe el capitán general de la primera región; las expresadas secciones se incorporarán en 1.º de septiembre á la Escuela de tiro y permanecerán en ella hasta la terminación del curso.

Asistirá al curso el siguiente personal: Un primer teniente de la escala activa de cada uno de los regimientos de caballería, números 2, 3, 9 á 13, 15, 17 á 21, 23, 24, 26 y 28, los oficiales de las dos secciones y todos los jefes y oficiales de la garnición de Madrid que lo deseen.

Todo el indicado personal, que irá provisto de gemelos de campaña, será propuesto por los jefes de los cuerpos á los respectivos capitanes generales, eligiéndolo entre los que no hayan seguido

los cursos anteriores y no pertenezcan al primer tercio de la escala.

Los capitanes generales remitirán las oportunas propuestas, antes del 1.º de septiembre, al Estado Mayor Central.

Notas del mar

Entradas El vapor «Bellver», procedente de Barcelona.

Salidas El vapor «Isleño», para Ibiza y Valencia á las doce.

—A las cinco el vapor «Bellver», para Argel.

—Los vaporcitos «Cabrera» y «Ciudad de Palma», para la isla de Cabrera.

Exposición de productos de las Baleares

Fiesta Escolar Mañana, á las cuatro, empezará en el Lírico la sesión de cine que se da en obsequio de los escolares.

El programa es muy escogido. He aquí los títulos de las películas que se proyectarán: 1.º Un viaje á Mallorca. 2.º Fe de niña. 3.º Caza de perros volantes en Sumatra. 4.º Sobre la nieve del valle de Chamunich. 5.º El amigo del pastor. 6.º De Londres á Manchester, primer premio de 250.000 francos ganado por el aviador Paulan.

7.º Una madrugada en el principal mercado de París. 8.º La caja de queso. Después de la sesión de cine en el Lírico, se celebrará la fiesta Escolar en el umbráculo de la Exposición; á la que asistirán todos los alumnos de las Escuelas públicas.

Amenizarán el acto las bandas Mallorquina y de la Misericordia y se dará una merienda, obsequio de los fabricantes cuyos nombres conocen nuestros lectores, á los mil quinientos escolares que allí se reunirán.

El Alcalde Sr. Alemany y la Junta local de Instrucción pública repartirán los premios ganados en los últimos exámenes.

Varias noticias Para el domingo desde las ocho de la mañana á las cuatro de la tarde la entrada costará veinte céntimos cuyo precio continuará rigiendo todo el lunes desde las ro de la mañana á las 12 de la noche.

En los días restantes hasta fin de mes, los precios de entrada á la Exposición serán: De 10 mañana á 4 tarde 20 cts. De 4 tarde á 12 noche 50 cts.

El castillo de fuegos artificiales que se quemará el domingo á las 9 y media en punto, no tendrá interrupciones ni intermedios y á juzgar por los preparativos es verdaderamente notable.

Además habrá traca de lujo. El baile popular de boleros que se celebrará el lunes y en el cual algunas parejas vestidas á la antigua mallorquina, bailarán «copesos» y «mateixas» y que se repite á petición de la concurrencia de ayer, dará principio á las 8 y media de la noche.

Próximamente daremos detalles del concierto vocal é instrumental que se celebrará el miércoles en el umbráculo; de la Noche romántica que ha de animar el Puerto en la noche del jueves y del concierto de guitarras y laudes señalado para el viernes.

Recorriendo la Exposición

Fotografías

El fotógrafo D. José Gómez, expone una buena serie de sus trabajos. Entre éstos se distinguen, uno de tamaño natural, la de la cupletista Conchita Ledesma, hecho con verdadero arte; otros de algunos paisajes, grupos y vistas.

El Sr. Gómez demuestra que tiene verdadera aptitud para el arte que cultiva.

Baldosas

La casa Pieras y Cabrer, presenta una buena producción de su fábrica de baldosas hidráulicas y cementos.

Esta instalación resulta de verdadera importancia. Los muestrarios que se exponen son de mucho gusto y con dibujos caprichosos.

Alfombras

La fábrica «La Allobrera» expone también un artístico muestrario de sus productos.

En forma de testero, en la pared, se hallan colocadas buen número de alfombras, y transversalmente, aparece el nombre de la fábrica, de una manera artística.

Las muestras de las alfombras que se exponen resultan de un gusto exquisito, por lo artístico y variado de sus dibujos. La exposición de dichos productos, llaman la atención de los concurrentes.

Obras de palmito

D. Miguel Caldentey, de Capdepera, expone buen número de obras de palmito. La forma en que están distribuidas resulta agradable, demostrando gusto exquisito.

Se exponen toda clase de obras caprichosas.

GBRA NUEVA

Mimando en Cuba

Memorias escritas por el Capitán general D. Valeriano Weyler. TOMO 1.º—10 PESETAS De venta en la Librería de J. TOUS.

Papel para Cartas

Liso, Mi rayas, porcelana, telas, etc., etc., en elegantes estuches de 50 pliegos y 50 sobres. Desde 3 reales á 5 pts. caja

DE TEATROS

Lírico

Para mañana sábado se anuncia en este teatro el debut de una atracción sensacional que recientemente ha actuado con gran éxito en uno de los principales teatros de París.

Se trata de un Globo dirigible que, tripulado por una hermosa señorita, hace evoluciones por sobre los palcos y butacas, al mismo tiempo que la bella aeronauta canta escogidos cuplés.

Como ven los lectores, se trata de un número nuevo en Palma y que es de suponer llamará la atención de nuestro público.

Esta mañana ha llegado ya de Barcelona el globo y demás aparatos, todo lo cual forma un conjunto de 24 bultos, todos ellos conteniendo accesorios para este número de gran visualidad.

Mañana llegará la señorita Trini Guerra que es la artista que presenta el citado número.

Gaceticillas

Joven Luisa.—A las primeras horas de esta tarde ha entrado en nuestro puerto el buque «Joven Luisa».

Retrato.—En «La Vanguardia» de Barcelona, se publica el fotografiado de un retrato de don Tomás Veri y Togores por Vicente López, propiedad de la marquesa viuda de la Centa, que está expuesto en la Exposición de retratos de Barcelona.

Fiesta.—En el «Coll d'en Rebas» se celebrará dedicada á Nuestra Señora del Carmen con arreglo al siguiente programa: Día 16 á las nueve de la noche baile de jaleo por una de las mejores compañías de Palma.

Día 17.—A las seis de la mañana repartición de la Exposición; á las ocho, vinos y después carreras de hombres y niños.

A las cinco carreras de cintas en bicicletas y baile al estilo del país.

Todos los corredores que quieran tomar parte en las carreras de cintas podrán inscribirse en casa del Glavoro.

De política.—El próximo domingo día 17 del actual á las 8 de la noche, tendrá lugar en el Centro de Unión Republicana (Dandús, 4) una reunión para tratar de la manifestación de simpatía al Gobierno por las recientes Reales Ordenes sobre asociaciones religiosas, cuya manifestación se proyecta celebrar el domingo siguiente día 24.

Ascensos.—En infantería ascienden este mes á segundos tenientes, por haber aprobado el tercer curso 312 alumnos; en ingenieros, á primeros tenientes, 39 y en artillería 31; en caballería la propuesta de ascensos comprende á 33 segundos tenientes, que ascienden á primeros.

Comité Agrícola.—En Fernando Póo se ha constituido un Comité de defensa agrícola de aquellas posesiones españolas, habiendo sido nombrados consejeros los señores don Juan A. Güell, don Ignacio Girón, D. Federico Rahola y don Manuel Monteiro.



Don Bartolomé Cladera Sancho

HA FALLECIDO

Después de recibidos los Santos Sacramentos

(E. P. D.)

La Razón social «Manuel Salas y C.ª, S. en C.ª», su esposa, sobrinos y hermanos políticos, ruegan á sus amigos le tengan presente en sus oraciones y asistan al turno de misas que en sufragio del ama del finado se celebrará mañana sábado de 6 á 11 en esta Santa Iglesia Catedral Basílica.

Casa mortuoria: Palacio—24

No se invita particularmente.



Segundo aniversario del fallecimiento de

D.ª Isabel Morera Esteva

(E. P. D.)

El día 16 del corriente, en la iglesia de Santa Catalina de Sena, se celebrará, en sufragio de su alma, un oficio de difuntos y acto seguido un turno de misas hasta las 11.

Vapores Directos

de Pinillos Izquierdo y C.ª S. en C. de Cádiz
Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos, saldrá de este puerto fijamente el día 21 de Julio corriente el vapor

PIO IX

admitiendo carga y pasajeros.
Para más informes dirigirse á los señores Martínez y Planas, únicos representantes de la Compañía.

En honor del Capitán general

La guarnición de Mallorca al Sr. Ortega Diez

Anoche se celebró en la amplia terraza del Centro Militar el banquete que la guarnición de Mallorca dedicó al Excelentísimo Capitán general D. Ricardo Ortega Diez.

Resultó un acto hermosísimo, una importante manifestación de aprecio y cariño que la dignísima oficialidad de las fuerzas que guarnecen Mallorca dió á la primera autoridad militar, débil muestra de lo mucho que merece el General Ortega.

El banquete se celebraba como despedida al citado Capitán general, pues, con motivo al pasar á la reserva, deja el mando de estas islas.

Adorno.—La presidencia

La terraza del «Centro Militar» fué convertida en amplia tienda formada de tela de los colores de la bandera nacional; estaba iluminada con potentes arcos voltaicos y adornada con flores.

El conjunto que presentaba era muy bonito. El fotógrafo Sr. Gómez, antes de comenzar el acto, impresionó varias placas.

En el testero se destacaba el retrato de S. M. D. Alfonso XIII.

A las ocho en punto llegó el Capitán general al Centro. Fué recibido á los acordes de la Marcha Real que ejecutó la Banda del Regimiento Infantería de Palma n.º 61, la que durante la velada ejecutó distintas piezas.

Pasó á ocupar la presidencia el señor Ortega. Tomaron asiento á la derecha del festejado el general gobernador señor Pérez Clemente, general Sr. Oliver, Coronel señores Carlos, Canals, Moreno y de la Cruz, Tenientes coronel señores Sres. Garau y Roviralta, Comandante Sr. Moragues, capitán Sr. Echevarría, y Teniente coronel Sr. de Novillas; y á la izquierda: Generales señores Montaner y Ripoll, Comandante de Marina señor marqués de Monte Fuerte, Coronel Sres. Feliu, Mas y March, Auditor Sr. Moscardó, Teniente coronel señor Pérez, Comandante Sr. Peña, Teniente Vicario Sr. Bernad, Contador Vicepresidente del Centro Militar señor Cerda.

En las mesas contiguas tomaron asiento unos 200 jefes y oficiales de esta guarnición y representantes de los diarios La Tarde, Correo de Mallorca, La Almudaina y LA ULTIMA HORA.

El menú

Por el acreditado «Hotel Alhambra» se sirvió el siguiente menú:
Entremeses varios
Consomé Royal
Mayonesa de langosta
Ternera con legumbres
Galantina de pavo
Ensalada
Chalota de albaricoque
Helado: naraja italiana
Frutas y quesos
Café Licor
Habanos
Champagne Echmann (Reims)
Todos los comensales elogiaron la presentación y servicio del «Hotel Alhambra».
Al final, el Capitán general llamó al dueño de dicho hotel D. Juan Ponsabene, para felicitarle, ofreciéndole una copa de champagne.
Los brindis.—El Sr. Pérez Clemente Al descorsarse el «champagne» levantó para brindar el Gobernador militar Sr. Pérez Clemente.

Todos los comensales se levantaron, escuchando de pie las palabras del general gobernador.

Dijo que deseaba en aquella ocasión ser orador para pronunciar un discurso elogiando las altas dotes del señor Ortega, pero no poseo esta cualidad, y me limito á testimoniar en nombre propio y en el de la oficialidad de la guarnición, nuestro profundo agradecimiento al que durante ocho años ha sido para todos más bien que un jefe un excelente compañero. El acto que celebramos es una elocuente prueba de las simpatías de que goza el general Ortega entre todos, altos y bajos.

Dió vivas al Rey, á España, á Mallorca y al general Ortega, que fueron contestados por los presentes.

Una carta de Weyer.—Adhesiones Después el señor Pérez Clemente leyó la siguiente carta escrita de puño y letra del Capitán general D. Valeriano Weyerler:

«Señor don Francisco Pérez Clemente.

Mi querido amigo: Habiendo leído en un periódico de esa que el 14 piensa la guarnición de Palma ofrecer un banquete en el «Círculo Militar» al general Ortega, ruego á V. que al verificarse se sirva manifestar que mi reciente luto que me ha obligado á permanecer varios días en esa, me impide asociarme á la guarnición no sólo como Presidente honorario que soy del Círculo, sino como cadete que fuimos el general Ortega y yo en la misma promoción, en el colegio de Toledo, habiendo tenido la satisfacción de referendar el Real decreto en que se le promovió á Teniente general que propuse á S. M. y al Gobierno teniendo en cuenta sus buenos servicios como segundo cabo de Puerto Rico, que merecieron unánimes elogios de los españoles que residían en aquella isla.

Y con un saludo á los generales, jefes y oficiales que asistan al banquete y dándoles las gracias me repito afmo. amigo Q. B. S. M.—Valeriano Weyerler.

Después leyó adhesiones al banquete de las guarniciones de Ibiza é Inca.
Terminó proponiendo que el ramo de flores que adornaba la mesa presidencial fuera enviado á la distinguida esposa del Sr. Ortega Sra. D.ª Jesusa de Iráyo y dió las gracias al Centro Militar por las facilidades dadas á la comisión organizadora.

El Capitán general

Se levantó el Sr. Ortega y dijo que iba á hablar para dar las gracias, pues cuenta se siente tristeza no se brinda.

Manifestó su agradecimiento por las muchas muestras de aprecio recibidas durante los ocho años que ha ejercido el mando en las Baleares, en cuyo tiempo trató á militares y paisanos, altos y bajos.

Dijo que estaba muy agradecido por el banquete que le dedicaban, por asistir á la guarnición. El recuerdo de este acto perdurará en mi memoria y no se apagará como el eco del clarín ni desaparecerá como el humo de la pólvora del cañonazo.

Hizo público su agradecimiento para el Ayuntamiento de Palma por el acuerdo tomado de dar su nombre al de una de las calles de esta capital, acuerdo tomado por unanimidad, y la palabra «unanimidad» suena muy bien á mis oídos.
Tuvo frases de elogio para el soldado mallorquín.

Terminó despidiéndose de todos; pero expresó la esperanza de volver á visitar esta tierra.

El señor Ortega fué muy aplaudido.
Flores y poesía
El ramo de flores fué enviado á la gen-

til señora de Ortega, acompañado de la siguiente poesía, que su autor el comandante de Infantería señor Crespo, leyó en voz alta, mereciendo calurosos aplausos:

A la Exema. Sra. D.ª Jesusa Iráyo de Ortega:

En debido homenaje de afectuosa lealtad, van estas flores, como adios respetuoso, á saludarte, de la amistad en nombre.

¿Qué esperanza de dicha restará á tus salones cuando se apague en ellos el eco melódico de tu nombre?

Cerrados y desiertos sus altos miradores, Sin luz que los alumbrase, Sin voz que sus encantos avalorase donados en nostálgico silencio cuadros, tapices, búcaros y bronceos, aun vibrará en su ambiente el rítmico aletear de tus canciones.

Como justo homenaje de una amistad inquebrantable en nombre cariñosa expresión de simpatía Son estas pobres flores.

Otros brindis.—La Comisión organizadora El subinspector de Sanidad militar señor La Cruz elogió las relevantes prendas personales que adornan al señor Ortega.

Propuso que la guarnición nombrase una comisión que diera las gracias al Ayuntamiento por el acuerdo tomado de poner el nombre del Capitán General á una calle de Palma, y además, que la guarnición fuera la que costeara la lápida que se pondrá en dicha calle.

El teniente coronel señor Novillas usó de la palabra y comenzó diciendo: «Por primera vez falto á la disciplina usando de la palabra en la ocasión presente, pero varios sentimientos me obligan á hablar.

El recuerdo de que cuando murió mi padre mandaba las fuerzas el general Ortega, nunca podré olvidar.

En Puerto Rico—continué—donde gané la cruz que ostento en mi pecho, conquistó el Capitán General inmarcesibles lauros, luchando con denuedo y animando á todos con su ejemplo y con su palabra.

Le mentó que se dé el retiro á los generales y jefes que como el señor Ortega se encuentran en la plenitud de sus facultades.

El Presidente del Centro Militar señor Echevarría dijo:

Con la representación indevida que ostento, brindo, señores, para dar las gracias á toda la oficialidad por su cooperación á esta sociedad, á la celebración de tan brillante acto en el cual exteriorizamos las simpatías que goza nuestra primera autoridad, manifestando todos en estrecho lazo el sentimiento con que vemos su marcha, tributándole esta cariñosa despedida y deseándole igual ó mejor suerte, si cabe, que hasta ahora en la nueva fase de vida que va á emprender ¡Viva el Rey! ¡Viva el general Ortega! ¡Viva el general Weyerler! ¡Viva el Centro Militar!

La comisión organizadora del banquete formada por los Sres. Carlos, Garau, Novillas, Echevarría, Crespo y Chulvi, recibió muchas felicitaciones.
El acto se dió por terminado poco antes de las once.

Marcha del Sr. Ortega

El Capitán general pidió ayer por telegrama al ministro de la Guerra señor Aznar, permiso para dejar el mando.

Concedido éste, se propone el señor Ortega marchar el próximo lunes para Barcelona y Madrid, en cuyo último punto fijará su residencia.

Por telégrafo

CONGRESO

Madrid 14 (9'30 n.)

A las tres y cuarto de esta tarde ha celebrado sesión el Congreso bajo la presidencia del Sr. conde de Romanones y en el banco azul se hallaban sentados los Sres. Canalejas, Cobián y Ruiz Valarino.

Las tribunas se hallaban completamente llenas. Había gran interés por escuchar los discursos que se pronunciaban.

El Sr. Soriano usa de la palabra para pedir explicaciones al Sr. Canalejas sobre las palabras de que «dos republicanos conspiran» pronunciadas en la última sesión.

Lee también textos para probar que las amenazas también las hacen los carlistas y los católicos. Asegura que los frailes tienen armas.

El Sr. Canalejas niega la competencia con las derechas y añade que no le ha-

cen mella las amenazas é imposiciones de la izquierda. Cree que no todos los que se sientan al frente del Gobierno pueden tener tranquila la conciencia respecto de sus actos.

El Sr. Soriano anuncia una interpellación sobre la conducta del Gobierno en los asuntos de Africa.

El Sr. Macías se queja de que la mezcla de los aceites perjudica á la industria olivarrera; pide que se adopten medidas para evitarlo.

El Sr. Cobián citó la R. O. de 1892 en virtud de la cual á los jueces municipales y á los alcaldes compete perseguir las adulteraciones.

Se hacen otros ruegos de menor importancia y se entra en el orden del día.

Se pasa á discusión el Mensaje de la Corona.

El Sr. Llosas, por alusiones interviene en el debate. Defiende á los tradicionalistas y á las clases conservadoras de Barcelona tachadas de indiferentes ante los sucesos de julio.

Afirma que solamente los carlistas se bastan en Barcelona para defenderse de las turbas.

Dice que D. Emiliano Iglesias estuvo escondido cuando se desarrollaron los sucesos.

El Sr. Iglesias (D. Dalmacio) afirma que en adelante el Gobierno no podrá decir que no existen ciudadanos honrados en Barcelona que están dispuestos á ayudarles á pacificar los espíritus, puesto que en la Cámara hay diputados que ofrecen su leal concurso al Gobierno.

Se ocupa luego de los atentados terroristas que se efectúan en Barcelona, dividiéndolos en tres épocas: desde el mes de febrero de 1901 hasta el atentado de la calle de Roan, en París; desde dicho atentado á los sucesos de Barcelona de julio último, y desde aquel entonces hasta la fecha.

Durante la primera época se formaron comités encargados de fomentar el antimilitarismo, relacionados con los grupos antimilitaristas de Rusia y de Francia y ofrecían el extranjero asilo para los desertores del Ejército.

El comité en Barcelona dice que lo preside un tal Francisco Miranda y el secretario era Juan Rull.

Luego detalla el terrorismo de Barcelona examinando de talladamente los procesos. Los atentados de la segunda época dice que son obra exclusiva de los anarquistas y de los lerrouxistas (Rumores).

Trató de probar que antes del atentado, contra D. Alfonso en París, se hacían gestiones para realizar dicho atentado y que de él fueron responsables Lerroux, Ferrer y otros.

Dice que el Sr. Leroux recibió de América 20.000 duros que se emplearon en preparar la revolución de Barcelona, para el caso de que el atentado contra el Rey hubiera producido resultado (Grandes rumores).

Respecto del atentado del Rey en la calle Mayor de Madrid, señala las mismas responsabilidades que para la bomba de París. Afirma que Morral, el que tiró la bomba, estaba en íntimo contacto con Ferrer Guardia.

Durante la sustanciación del proceso que se seguía á Morral recibía «El Progreso», de Barcelona, una subvención de 2.000 pesetas mensuales para llevar á cabo la campaña en favor de Ferrer.

Cree que se debió detener á un individuo, conocido por «El Lampista» que estaba relacionado con la obra que realizó Juan Rull, sujeto al cual se le dejó marchar al extranjero.

Censura que se odie á los conventos por ser tan trabajadores los que en ellos habitan, que establecen la imposibilidad de competencia con el trabajo libre. (Risas).

Insiste en decir que el movimiento de julio último tenía el verdadero carácter de revolución; y tanto así, que ya estaban repartidas las carteras ministeriales para el caso de que triunfara el movimiento. En este reparto, al Sr. Lerroux le correspondió la cartera de Hacienda.

El Sr. Lerroux, exclama—Por eso venía yo tan corriendo de América.

El Sr. Iglesias (D. Dalmacio) afirma que á pesar de la amistad los radicales querían que se fusilase á Lerroux por tener el pretexto de continuar la campaña de agitación en favor del lerrouxismo que dice que es el vehículo del anarquismo.

Sostiene que es una leyenda el patriotismo de Lerroux.

Advierte al Sr. Canalejas que los sucesos de Barcelona se van á reproducir. Si se pide la amnistía es para tener más brazos de lucha si se concede.

Termina su discurso excitando al Gobierno para que con mano dura reprima el anarquismo.

El Sr. Lerroux se levanta á hablar.

Hay gran expectación en la Cámara. Dice el orador que hubiese preferido no intervenir en el debate, pues expulsado de España no fué testigo presencial de los sucesos.

Las acusaciones de que se me ha hecho objeto me obligan á intervenir.

Yo quería que se trajeran los procesos para discutir con base. Como la cuestión no ha terminado y se reavisarán los procesos, estoy prevenido ahora para esa prueba.

Relata las acusaciones que se le han dirigido y especialmente el señor Lacierva.

Dice que el señor Maura siempre que

ha encontrado oposición ruda ha querido presentar formidables huestes ante las izquierdas.

En anteriores etapas el señor Maura trató con el viaje de personas reales á Barcelona, crear algo que no existía allí.

Yo opiné que mientras los adversarios del régimen no fuéramos bastante fuertes no debíamos oponernos á que el Jefe de Estado visitara todas las provincias españolas.

Enumera los triunfos que su partido ha obtenido en Barcelona sobre la Monarquía.

Afirma que el Sr. Maura trabajó siempre en confabulación con la Solidaridad para que al disolverse ésta, fuera base del partido conservador en Cataluña.

Dice que su sentencia le alejó de España, la que consideró injusta y desde entonces más.

Después de la discusión de las actas estimó al Tribunal Supremo con menos prestigios de los que lo consideraba antes.

Tacha de vileza el considerarle encarcelado en el atentado de Hostafranchs.

Relata las persecuciones de que fué objeto por parte del asesino, como se le llama ahora, Sr. Lacierva.

Trascurridas las horas reglamentarias queda en el uso de la palabra y se levanta la sesión.

SENADO

Madrid 14 (9'30 n.)

A las 3'15 ha empezado la sesión bajo la presidencia del Sr. Montero Ríos.

En el banco azul toma asiento el señor Arias Miranda.

Juran algunos senadores y se entra en el orden del día.

Se leen varios dictámenes y se votan los proyectos del ferrocarril de Ripoll á Puigcerdá y del puerto de Pasajes y se levanta la sesión.

ECOS VARIOS

Visita á Montero.—En la Presidencia

Madrid 15 (2 m.)

El Sr. Canalejas visitó al Sr. Montero Ríos, conferenciando sobre el debate en el Senado.

Luego se trasladó á la Presidencia donde le visitaron los señores Merino, Cobián y Ruiz Valarino.

El Sr. Cobián le indicó las dificultades que presenta la aprobación del proyecto de cerillas.

El Sr. Cobián no encuentra muchos obstáculos para desglosar el proyecto de obligaciones del Tesoro.

El Sr. Merino le dió cuenta de los proyectos del Instituto de Reformas Sociales.

Médico herido

El caballo que tiraba del coche en que iba el doctor Bombin, se desbocó dando contra una carreta. El doctor fué despedido resultando con varias lesiones en la cara.

Asamblea olivarrera

El Sr. Barroso visitó al Sr. Cobián. Le interesó las conclusiones acordadas en la última asamblea olivarrera.

Combinación de gobernadores

El Sr. Canalejas ha dicho que hasta después de las vacaciones parlamentarias no se hará la anunciada combinación de gobernadores.

En previsión de sucesos

Se ha ordenado al primer Regimiento mixto de Ingenieros de Logroño que pase á Ceuta.

También se ha dispuesto que se releve la compañía del mismo cuerpo que se halla en Melilla.

Se asegura que esto obedece á medidas de previsión solamente.

Informe favorable

El Consejo de Estado acordó informar favorablemente sobre la concesión de once millones de pesetas para atender á los compromisos adquiridos por los conservadores y el anterior gobierno liberal.

Confidencia.—Para Barcelona

Madrid 15 (2 m.)

El gobernador de Zaragoza Sr. Weyerler y Santacana conferenció con el señor Canalejas.

Mañana marcha para Barcelona el gobernador Sr. Muñoz.

Exposición

Los periodistas que hacen información en el Ministerio de Instrucción Pública, entregarán al Sr. Burrell una exposición que la firman casi todos los compañeros madrileños, pidiendo que se conceda al Sr. Moya, presidente de la Asociación de la Prensa, la cruz de Alfonso XII.

De Valencia

Además de los mítins católicos se organizan otros actos.

Las tropas de la guarnición están preparadas para marchar aunque se dice que no irán ya á Ceuta.

Recepción—Escnadra yanki

Madrid 15 (11 m.)

Cádiz.—En el Hotel Continental se celebró una recepción de la colonia francesa con motivo de la fiesta de 14 de julio. Asistió una numerosa concurrencia.

Se dió un «lunch» pronunciándose entusiastas brindis por la prosperidad de Francia.

El día 19 llegará procedente de Gibraltar la escuadra de instrucción yanki. Se halla enfermo de gravedad el alcaide Doctor Toro.

Hoy los marinos celebran un banquete para conmemorar la fiesta de su Patrona, Nuestra Señora del Carmen.

Manifestaciones de un Ministro

Anoche decía un ministro que es seguro intervendrá en la discusión del mensaje los Sres. Maura y Moret defendiendo el rumbo que sigue la Política.

El señor Moret no ha dicho nada aún de lo que se propone tratar en el Parlamento.

Cree el Gobierno que la contestación al Mensaje se votará el lunes ó martes.

Ministros disgustados

Varios ministros han exteriorizado la contrariedad que siente el Gobierno por la falta de confianza que se nota en los espíritus, acogiendo la opinión cuantas noticias circulan apesar de ser disparatadas.

La viuda de Villaverde

Hoy ó mañana se firmará un decreto concediendo grandeza de España á la Sra. Viuda de Villaverde.

El 14 de julio

Los republicanos unionistas de Valencia dieron un té en el casino para conmemorar el 14 de julio.

El ex-diputado Sr. Beltrán pronunció un discurso alusivo al acto.

Banquete

Madrid 15 (11 m.)

Los escolares de Bolonia obsequiarán con un banquete el próximo martes al Sr. Pérez Caballero por su nombramiento de embajador de España en París.

El Rey á Segovia

Comunican de San Sebastián que en el sudespues marchó el Rey hacia Segovia, acompañado del general Echagüe el conde de Grove y el marqués de Zarco del Valle.

Le han despedido las autoridades.

El Rey antes de salir entregó al Presidente de la Diputación un telegrama en el que se le daba cuenta de que el Senado aprobó en la sesión, que el puesto de Pasajes corra á cargo del Estado.

La noticia ha causado mucho júbilo.

Calbetón en Barcelona

Barcelona 15 (2 m.)

El ministro de Fomento Sr. Calbetón ha dicho que su viaje obedece á tratar directamente con la Junta de Obras del Puerto, para que el de esta ciudad sea dentro de diez años el primero del Mediterráneo.

Se lamentó el ministro de Fomento de la frialdad con que se ha acogido el proyecto de Instituto Nacional de crédito agrario.

Presidió la Junta de Obras del Puerto y luego visitó el Palacio de Justicia marchando á Madrid.

Se despidieron las autoridades.

Se dice que el objeto verdadero de su viaje ha sido para conferenciación con el General Weyerler.

Sañade que quizá venga el Sr. Calbetón de Gobernador, quedando el señor Muñoz en el Tribunal Supremo.

BOLSA DE MADRID

Madrid 14 (4'20 t.)

Interior contado	84'35
Interior fin de mes	84'45
Amortizable 5 por 100	101'40
Banco de España	458'00
Compañía de Tabacos	307'00

EL AGUILA

Grandes Almacenes de Ropas Confeccionadas para Caballeros y Niños • Casa fundada en 1850 • Denominación y marca registrada
SUCURSALES.—Madrid, Barcelona, Alicante, Bilbao, Cádiz, Gijón, Málaga, Cartagena, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza.

Sección de ropas para Caballero

AMERICANAS de alpaca negras y colores	ds 8	4 30 pts.
CAZADORAS y GUERRERAS para el campo	» 3 1/2	4 12
GUARDA-POLVOS para viaje	» 8	4 40
GHALECOS de piqué blanco y colores	» 4	4 12 1/2
PANTALONES de dril crudo y colores	» 3 1/2	4 11
» lana, tricot, paño y arcaute novedades	» 6	4 25
TOGAS de seda 6 pañete con vueltas de terciopelo	» 100	4 150
FRACHES de paño y casimir negro	» 30	4 75
LEVITAS CRUZADAS de paño y casimir negro	» 50	4 65
SACOS y SOBRETODOS de extratiempo	» 25	4 100
AMERICANAS y CHAQUETAS de lanilla, vicuña y tricot	» 10	4 50
TRAJES completos de dril crudo y colores	» 8	4 32
» de lanilla, vicuña y tricot	» 15	4 80
» de alpaca negra y colores	» 30	4 60
IMPERMEABLES de	» 50	4 100
MANTAS de viaje de	» 15	4 70

Sección de ropas para niños y de varios

TRAJES Americana de lana, vicuña y gerga para niños de 10 a 16 años	de 14	4 40 pts
TRAJES Americana de dril crudo y colores para niños de 10 a 16 años	» 6	4 16 »
TRAJES Marinera de lana, gerga, vicuña y alpaca para niños de 4 a 10 años	» 4	4 38 »
TRAJES Marinera de dril, piqué y tranela para niños de 4 a 10 años	» 4	4 20 »
TRAJES Blusa y otros modelos de lana, dril y alpaca para niños de 4 a 10 años	» 4	4 26 »
CHALECOS piqué para niños de 10 a 16 años	» 4	4 6 »
AMERICANAS de alpaca negra para niños de 10 a 16 años	» 8	4 14 »
GORRAS de lanilla, dril y seda, forma Alfonsoia para caballeros y niños	» 2	4 4 »
GORRAS de lana forma japonesa para niños y forma Marinero	» 2	4 3 »
SOMBREROS de dril blanco y de imitación Panamá	» 2	4 3 »
» de paja para niños	» 2	4 7 1/2 »
» de piqué blanco para niños, estilo casco Inglés	» 2	4 3 »
PERCHAS de níquel para trajes		4 0'90
TRANTES para caballeros y niños	» 1 1/2	4 5 »
LIGAS para caballero, modelo exclusiva de la casa	» 2	4 2 »
SOMBREROS de paja especial para caballeros	» 3	4 3 »

Selecto surtido de Novedades en géneros nacionales y extranjeros para la medida

PRECIO FIJO.

VENTAS AL CONTADO

SINDICATO 2 A 10 ALMACENES MONTANER MILAGRO 1 A 11

Pañería, Sastrería y Novedades para Señora
Recibidos grandes surtidos en todas las secciones
PRECIOS SUMAMENTE BARATOS

Sífilis Venéreo Anemia

Los «sífilis Emerin», dan a las vías genitales urinarias el estado normal, evitando el uso de los peligrosos cardulinas, quinas y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, prostaticas, uretritis, cistitis, catarras de la vejiga, cálculos, incontinencia de orina, etc. de blancos y de mujeres bienvenidas. (Caja de 100 pastillas).
El «sífilis Emerin» con la debida instrucción, 450 pesetas.
El «sífilis Emerin» para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, etc. fatiga, raquitismo, escrofulismo, dispepsia, estomía, debilidad de la vista, pulidas de la respiración, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neurálgias faciales, palpitaciones del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, afección, hinchazón, eucasia, etc. Un frasco de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.

Dichas enfermedades curadas radicalmente mediante los MEDICAMENTOS **EMERIN**

TRES VIRTUDES:
CONFIANZA
HONRADEZ
SEGURIDAD

Como prueba de esto, la Casa EMERIN, devolverá a los enfermos el importe del primer frasco o caja si no encuentran alivio en el primer día.
Para correspondencia y consultas gratuitas también por cartas, dirigirse: Juan torio EMERIN, Rambla de las Flores, 20, 1.ª, Barcelona, que se recibirá contestación gratis y con toda reserva.—De venta en Farmacia de Mallorca Farmacia Central de D. Ignacio Forteza Serra, Jaime II, número 21.

Servicios de la Comp. Transatlántica de Barcelona

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—El día 20 de julio saldrá de Barcelona el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor MONTAVIDEO, directamente para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.
Línea de Venezuela Colombia.—El día 10 de agosto saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor BUENOS AIRES directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón y Cádiz de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Falmalia, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga pa Venezuela y Tampico con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico. Para otros puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro, con trasbordo en Curacao y para Cuzamá, Oardipino y Trinidad, con trasbordo en Puerto Cabello.
Línea de Filipinas.—El día 23 de julio saldrá de Barcelona habiendo hecho las escalas intermedias el vapor FERNANDO POO, directamente para Génova, Port Said, Suez, Colombo, Singapore, Do Ha y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de China, de la India, Java, Sumatra, Orliva, Japón y Australia.
Línea de Buenos Aires.—El día 3 de agosto saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor LEON XIII, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
Línea de Canarias.—El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor CATALUÑA, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife para expender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.
Línea de Fernando Poo.—El día 2 de agosto de Barcelona y el 7 de Cádiz saldrá el vapor SAN FRANCISCO para Fernando Poo, con escalas en Casablanca, Maragán y otros puertos de la costa Occidental de África y Golfo de Guinea.
Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da a bordo un cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

Avisos importantes
Rebajas en los Boles de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por ciento en los Boles de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 abril 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.
Servicios comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colección de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.
Línea de Cuba y Méjico.—El día 17 de agosto saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Cádiz el vapor ALFONSO XIII, directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costanrique y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.
Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábado.
Se despachan billetes para Santiago de Cuba con trasbordo en Habana en combinación con la Empresa del Ferrocarril de Habana a Santiago de Cuba.
Información en Palma las Sras. Mignol M. Granada y O.ª, Plaza Antonio Maura, número 4, Palma.

Vapores Directos

LINEA DE LAS ANTILLAS
Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba, Guantánamo y Santo Domingo saldrá de esta puerto directamente el día 15 de Julio el vapor **Berenguer el Grande**

Admitiendo pasaje y carga para dichos puertos debiendo declarar con anticipación los señores cargadores la cabida que tengan que reservarse.
Para más informes dirigirse a los señores Martínez y Planas, San Juan 20, Palma, únicos representantes de la Compañía.

Matacabras, ojos de callo y toda clase de drogas sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta.
De venta: Casa Lassalet, San Nicolás 23 y en las farmacias, perfumerías y droguerías.

Callicida Lluch

FABRICA DE ANISADOS Y LICORES DE ANIS TUNEL

Navigazione Generale Italiana LA VELOCE

Vapores directos y rápidos para BUENOS AIRES por los nuevos y veloces vapores

Próximas salidas de Barcelona

ARGENTINA, 21 Julio.	REGI VA ELKSA, 26 agosto.
PRINCIPAL UMBERTO 19 id.	SAVOI, 1.º de septiembre.
RE VITTORIO 12 agosto.	UMBRIA 3 id.
BRASILE, 14 id.	PRIN TPE UMBERTO, 16 id.

Cocina a la Española
Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y confort necesarios en todas sus clases contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baño, luz eléctrica, ascensor y teléfono Marconi.
Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados e higiénicos, con lavabos, comedores con mesas, etc.
Para el despacho de carga y pasajes dirigirse a los Sras. Salom y Rullán, plaza de la Libertad 3 (frente al Borne) Palma.

Lloyd Italiano

Compañía de vapores rápidos y directos entre BARCELONA y BUENOS AIRES

Especiales para el transporte de pasajeros de 3.ª clase
Con espaciosos y ventilados camarotes, grandes comedores con mesas, lavabos, departamentos para señoras y niños, luz y ventilación eléctrica.
PRINCESA MAFALDA, 22 Julio INDIANA, 7 Agosto
CORDOVA, 21 Agosto. P. MAFALDA, 9 Septiembre
Comedores Españoles exclusivamente contratados
Para carga y pasaje de primera, segunda y tercera clase dirigirse a las Oficinas de la Compañía JARDIN DE LA REINA, 17 (esquina Pelaires) PALMA.

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Capital Social: 12.000.000 de ptas. efectivas
COMPLETAMENTE DESREMBOLSADO
Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.
46 AÑOS DE EXISTENCIA
Seguros sobre la vida, seguros contra incendio.
Subdirector en Baleares, D. Miguel Arias.—Plaza de la Constitución 44-2.º

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quitá el pelo de rello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia e inocencia se le preferirá — 50 años de éxito. Venta en Droguerías y Perfumerías.—BARCELONA, plaza Real 1, Farmacia del Globo.

TRABAJO EN SU CASA

facilitamos a cañalleros y señoras que tengan disponi los algunos horas en el día y quieran trabajar por nuestra propia cuenta, nueva industria americana de última invención, fácil y al alcance de toda inteligencia. Podrán ganarse, sin descuidar sus ocupaciones, de 3 a 5 PTAS. DIARIAS. Buscamos colaboradores y representantes en todas las poblaciones y capitales de España. Remittimos gratis elegante muestrario y explicationes a quien lo solicite a la THE AMERICAN PHOTO SUPPLY Co., calle del Consejo de Ciento, principal, BARCELONA.

HIPOTECAS

Desde 500 a 5.000 pesetas
Compra y venta de papales de empuje, sillas, ropas y muebles.
Almoneda permanente
DESPUIG, 49—SANTA CATALINA

Casas de recreo

Hay dos para alquilar en San Lluís de Vilatorrada. Todas las comodidades y una de ellas tiene mucha extensión de terreno. Informar en el predio San Rosendo de Palma, calle de la Catedral, número 4.

Para alquilar

Una casa en la calle de San Bartolomé. En el número 11 informarán.

Solución Benedicto

Preparación más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos y afecciones gripales, enfermedades conmutivas, insipiensencia, debilidad general, postación nerviosa, neurastenia, etc. Comedidos mentales, cur los raquitismo, escrofulismo, etc. etc. Frasco 250 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de Juan Velázquez, plaza de la Catedral en el Centro Farmacéutico.

Designación: **Ramirez Hermanos** Experiencia, Imperfección, Falsificación.
Representación: **Ramirez Hermanos** Consiguencia de Transición, Falsificación.
Tránsito: **Ramirez Hermanos** Incha 27, Rejos, Barcelona, Teléf. 1.983 Falsificación.

Esta casa se encarga de establecer precios alizados sumamente económicos para despachos de aduanas, trasbordos y transportes de mercancías con destino a todos los países.
Dirección telegráfica: **Ramirez**